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Aprensiones contra la selección académica 
Cabe lamentar que el gobierno desestimara o tomara en forma parcial propuestas clave que formuló la mesa técnica 

convocada para perfeccionar el Sistema de Admisión Escolar, en particular en lo referido a la selección académica. 

sta semana se conocieron las 
indicaciones del gobierno para 

dar inicio a la discusión legis- 
lativa sobre cambios al Sistema 
de Admisión Escolar (SAE). 

Estas se enmarcan en un compromiso 

contraído con la oposición para introdu- 
cir mejoras que respondan a las críticas y 
expectativas de las familias. La propuesta 
presentada, sin embargo, es insuficiente. 

Quizás el principal problemas que po- 

see el SAE es la falta de consideración y 
reconocimiento del mérito académico, lo 
que ha quedado de manifiesto en el de- 
terioro que han sufrido los liceos emble- 

máticos y el rechazo ciudadano que dicha 
característica ha producido. Esta debili- 
dad fue además consignada por la Mesa 
Técnica convocada por el Ministerio de 

Educación para elaborar un informe con 
recomendaciones que permitieran nutrir 

este debate. Llama entonces la atención 
que, aunque no eran vinculantes, el go- 

bierno desestimara algunas de estas reco- 
mendaciones y recogiera otras de forma 
parcial. Es lamentable que el consenso 
mayoritario logrado en esta instancia no 

se tomara como punto de partida para el 
debate que se dará en el Congreso, recor- 
dando lo que sucedió con otra mesa técni- 
ca, en este caso para superar la crisis que 

afectaba a las Isapres, donde propuestas 

clave y que gozaron de pleno consenso, 
tampoco fueron consideradas o solo de 
manera parcial. 

En lo relativo a la selección académica, 

la recomendación de la Mesa fue restable- 
cerla, aunque de forma limitada y en esta- 
blecimientos de excelencia. Sin embargo, 
las indicaciones del gobierno se quedaron 

todavía más cortas; estas insisten en que la 
selección académica solo se permita a un 

grupo muy reducido de establecimientos, 
que para ello deberán acreditar una serie 

de requisitos definidos de forma poco cla- 
ra y que, en los hechos, terminarán por 
disuadirlos de aplicar este mecanismo. Se 
habla de acreditar la excelencia a través 

del desempeño promedio corregido por 
nivel socioeconómico, lo que sugiere que, 
en lugar de un criterio objetivo, se tratará 
de una definición sujeta a la discreciona- 
lidad de la autoridad de turno. Por otro 

lado, a quienes logren demostrarlo no se 
les permitirá seleccionar a la totalidad de 
sus alumnos, sino solo al 60% de ellos, lo 
que solo podrá hacerse a partir del ran- 

king de notas y no de otros instrumentos 
que podrían ser también informativos de 
la trayectoria y nivel académico. 

En la misma línea, las indicaciones 

desechan sin más la propuesta de la Mesa 
Técnica de priorizar la admisión de es- 

tudiantes provenientes del 5% de mejor 
desempeño de su curso anterior, inclusive 

en establecimientos que no fuesen cali- 
ficados como de excelencia, aunque de 
forma voluntaria. El objetivo de esta reco- 
mendación era extender el reconocimien- 
to del mérito académico hacia el resto del 

sistema educativo, entendiendo proba- 
blemente la importancia que tiene para 
las familias. Sin embargo, una vez más ha 

quedado de manifiesto la reticencia y las 

aprensiones del gobierno de avanzar en 
esa dirección. 

Tras casi diez años desde que comenzó 
a aplicarse el SAE, es momento de dejar 

atrás la desconfianza que lo originó y de 
atender la evidencia que muestra no solo 
los daños que ha tenido el fin de la se- 
lección académica, sino también su nulo 

impacto sobre la segregación socioeconó- 
mica del sistema escolar. 

CARTAS 

“ARRIAR LAS BANDERAS” 

SEÑOR DIRECTOR: 

A veces la proyección de los propios deseos 

puede nublar el análisis. Pese a las expectati- 

vas de Cristóbal Osorio en su columna titulada 

como esta carta, el gobierno del Presidente 

Boric cuenta con logros concretos que forma- 

rán parte de su legado, como la Reforma de 

Pensiones, entre otros avances en materia de 
justicia social. Asimismo, y a diferencia de lo 

que sostiene este columnista, el Frente Amplio 

ha mantenido su fuerza electoral relativa, tanto 

en el plebiscito del 7 de mayo de 2023, como 

en las elecciones municipales del año pasado. 

Resulta especialmente confuso calificar como 

un acto de “imposición” el que no se haya in- 

formado previamente a la ministra de la Mujer, 

Antonia Orellana, sobre una denuncia de viola- 

ción contra el subsecretario Manuel Monsalve, 

quien en ese momento se encontraba fuera del 

país cumpliendo funciones oficiales. 

La columna no solo evidencia una preocu- 

pante falta de empatía y una naturalización de 

la violencia sexual como fenómeno estructural, 

sino que también una contradicción: quienes 

hoy levantan discursos en favor de la unidad, 

no lo hicieron en el ejercicio de sus funciones y 

sus defensores, incluido el autor de la columna, 

no demuestran un interés real en ella, sino que 

instrumentalizan su figura. 

Daniela Escobar 

Presidenta Frente Feminista Frente Amplio 

EL SILENCIO DE LOS INOCENTES 

SEÑOR DIRECTOR: 

Ayer 15 celebramos el Día Internacional de la 

Familia, una fecha proclamada por la ONU para 

destacar la importancia de este núcleo funda- 

mental en el desarrollo de las personas y las 

sociedades. Sin embargo, en Chile, esta fecha 

coincide con una votación crucial en la Cámara 

de Diputados: el informe de la comisión investi- 

gadora sobre los programas de apoyo alaiden- 

tidad de género. 

Estos programas, que incluyen la hormoni- 

zación de niños, frecuentemente se imponen 
sobre la voluntad de los padres y la eviden- 

cia internacional sobre el bienestar infantil. La 

ciencia es clara: es mejor permitir que los niños 

crezcan con el apoyo de su familia, educando a 

la comunidad para acompañarlos y ayudarlos a 

encontrar su camino. Testimonios como los de 
Chloe Cole en Estados Unidos o Nicolás Raveau 

en Chile subrayan dónde debería estar el foco: 

en fortalecer el rol de la familia. 

Sin embargo, mientras se destinan recursos y 

energías a programas con poca o nula evidencia 
como la hormonización, el Servicio de Protec- 

ción Especializada a la Niñez y Adolescencia (ex 

Mejor Niñez) nos recuerda que miles de niños 

están atrapados en un sistema colapsado. En 

los últimos dos años, 24 residencias han sido 

cerradas y 120 más operan con sobrecupo. En 

condiciones aún más precarias, bebés menores 

de tres años permanecen en hospitales y resi- 

dencias, cuando podrían estar en familias de 

acogida que les brinden el cuidado y amor que 

tanto necesitan. 

Enpleno siglo XX, a un cuarto de suinicio, ¿no 

deberíamos priorizar que los niños, todos, crez- 

can siempre en un entorno familiar de cuidado? 

Hoy parece que todo está al revés. 

Maite Cereceda 

Viviana Blanco 

Vinka Moyano 

Observatorio para la Familia USS 

CONSTATACIÓN DE UNA TRAGEDIA 

SEÑOR DIRECTOR: 

El 15 de mayo, el pueblo palestino conmemora 

77 años de Nakba, término que en árabe signi- 

fica “catástrofe”. No es solo una fecha de me- 

moría, es la constatación de una tragedia que 

sigue viva, un continuo histórico. En 1948, más 

de 750 mil palestinos fueron expulsados de sus 

hogares para nunca más poder volver. Ellos y 

sus descendientes son hoy millones de refu- 

giados, mientras Israel sigue expandiendo su 

ocupación y colonización sobre cada rincón del 

territorio palestino. 

Este aniversario nos recuerda que lo que sufre 

el pueblo palestino no es un “conflicto comple- 

jo”, sino una ocupación ilegal, una limpieza ét- 

nica en desarrollo y una violación constante del 

derecho internacional y de los derechos huma- 

nos más básicos. 

El pueblo palestino continúa resistiendo con 

dignidad, aferrado a su derecho irrenunciable 

de vivir en libertad en su tierra. La paz solo será 

posible sobre la base de la justicia, el fin de la 

ocupación y el respeto de los derechos funda- 

mentales que Israel vulnera de manera flagran- 

te. 

Porque en Palestina hoy no solo está enjuego 

el futuro de los palestinos. Está en juego el tipo 

de mundo que queremos construir: uno basado 

en el derecho y las normas que la humanidad 

adoptó tras duras lecciones del pasado, o uno 

basado enla ley del más fuerte, como pretende 

imponer Netanyahu. 

Diego Khamis Thomas 

Director ejecutivo 

Comunidad Palestina de Chile 

  

INTEROPERABILIDAD EN SALUD 

SEÑOR DIRECTOR: 

A propósito de la carta de May Chomali publi- 

cada en su diario esta semana, es importante 

subrayar la urgencia de avanzar hacia la intero- 

perabilidad en salud. Actualmente, la fragmen- 

tación de la información clínica es una realidad 

en muchos de nuestros centros de salud. Histo- 

rias clínicas dispersas, resultados de exámenes 

duplicados y la falta de una visión integral del 

paciente son desafíos cotidianos que no solo 

generan costos adicionales, sino que, lo que es 

más importante, pueden comprometer la se- 

guridad y la efectividad de los tratamientos. 

La interoperabilidad ofrece la solución a es- 

tos problemas. Al permitir que diferentes sis- 

temas informáticos se conecten y compartan 

datos de forma segura y estandarizada, se 

logra una historia clínica unificada y accesible 

para los profesionales de la salud con herra- 

mientas que hoy son una realidad en nuestro 

país como protocolos HL7, Blockchain, Ar- 

quitectura Cloud e Inteligencia Artificial. Esto 

significaría diagnósticos más precisos, tra- 

tamientos más coordinados y una reducción 

significativa de errores médicos. Imagine la 

diferencia que esto haría en situaciones de 

emergencia, o para pacientes con enfermeda- 
des crónicas que requieren atención de múlti- 

ples especialistas. 

Además de los beneficios directos para el pa- 

ciente, la interoperabilidad impulsa la eficiencia 

del sistema de salud en su conjunto. Se calcula 

que la interoperabilidad generaría ahorro por 

USS 170M anuales, solo imagine el impacto en 

el contexto actual de nuestro sistema de salud. 

Jorge Dinamarca 

Vicepresidente Corporativo de Salud Sonda 

  

REGULACIÓN Y APUESTAS EN LÍNEA 

SEÑOR DIRECTOR: 
El miércoles Colo Colo perdió su partido de 

Copa Libertadores ante Racing. En este partido 

fue expulsado el jugador Arturo Vidal, quien es 

el rostro principal del sitio de apuestas "Juega 

con el King”. En este sitio de apuestas se podía 

apostar a que dicho jugador recibiría una tarjeta, 

lo que efectivamente ocurrió. 

Este es un ejemplo de situaciones no regu- 

ladas y que afectan la fe pública; ya que hay un 

evidente conflicto de interés. 

Por ello es imprescindible que se regule la 

actividad de los sitios de apuestas en línea, tal 

como sucede en la gran mayoría de los países 

de la OCDE donde nos comparamos con fre- 

cuencia. 

Actualmente hay un proyecto de ley en trá- 

mite que se encuentra en la Comisión de Ha- 

cienda del Senado. Es necesario que se retome 

su tramitación, pero con los ajustes necesarios 
para que la regulación sea efectiva y, de esa 

forma sea un negocio atractivo para los opera- 
dores y también se canalice a los actuales ope- 

radores off shore a este nuevo mercado regu- 
lado que proteja la fe pública, genere empleos 

e impuestos. 

Francisco Javier Leiva Vega 

Ex superintendente de Casinos de Juego 
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